
Flensburger Hockey-Club e.V.
Mitglied im Deutschen Hockey-Bund und im Schleswig-Holsteinischen Hockeyverband

Protokoll Vorstandssitzung

Datum : 11.08.2023
Beginn : 18:05 Uhr
Ende : 19:15 Uhr

Teilnehmer Jörg Petersen
Ingrid Koch
Peter Schoolmann
Michael Schulte
Jan-Luca Frost
Malte Zinke
Willem Kröning
Robert Macom
Josef Zwicknagl

• Protokoll

◦ Das Protokoll der letzten Sitzung wurde einstimmig genehmigt

• Bericht des Vorstands

◦ Jörg Petersen berichtet, dass für das Clubheim neue Stühle bestellt wur-
den. Da es sich um einen Sonderposten handelte und eine schnelle Ent-
scheidung erforderlich war, wurde diese Entscheidung ohne Absprache 
mit dem Gesamtvorstand getroffen

Anschließend wurde auch die Beschaffung neuer Stühle für den Out-
door-Bereich beschlossen. Für die Lagerung der Stühle für die Terrasse 
gibt es mehrere Varianten: Wenn möglich werden sie im ehem. 
Toilettenhaus gelagert, wenn das nicht möglich ist muss eine zusätz-
liche Hütte beschafft werden

Während der Sommersaison können die Stühle auf der Terrasse stehen 
bleiben. Es wird allerdings vorgeschlagen, diese mit einem Stahlseil o.ä.
gegen Diebstahl zu sichern

Die alten Plastikstühle werden nicht entsorgt, sondern können z.B. bei 
Heimspielen von Zuschauern genutzt werden

• Bericht des Kassenwarts

◦ Dem FHC stehen aktuell ca. 40.000 € zur Verfügung. Dies ist u.a. das 
Ergebnis von Einsparung bei den Pflegekosten für den Kunstrasen. 
Außerdem sind sehr viele Spenden für die Umrüstung von Öl auf Fern-
wärme eingegangen, für die der FHC sehr dankbar ist. Für diese Um-
rüstung gab es auch einen Zuschuss von 2.500 € vom Landessport-
verband. Aus diesem Grund sind Investitionen wir für die neue Bestuhl-
ung zur Zeit möglich. Innen- u. Außenstühle zusammen werden ca. 
5.000 € kosten

 Seite 1 von 4



Flensburger Hockey-Club v. 1929 e.V.

Protokoll Vorstandssitzung

• Sachstand Wasserschaden / Rechnungen Stadtwerke + TBZ

◦ Die Rechnung des TBZ über 106.365,24 € für Schmutzwasser wurde 
durch das TBZ am 08.08. storniert. Die Abrechnung für Frischwasser 
befindet sich nach wie vor in Klärung. Der FHC sieht sich hier allerdings 
nach wie vor nicht in der Pflicht. Zur Zeit prüft die Versicherung des 
Schadenverursachers die Sachlage

Peter Schoolmann legt den Entwurf einer neuen Beitragsordnung vor. 
Diese müsste von der Mitgliederversammlung beschlossen werden

• Berichte der Spartenleiter 

◦ Willem Kröning berichtet, dass bei den Erwachsenen aktuell ca. 25 
Spieler in jeder Mannschaft zur Verfügung stehen, der Spielbetrieb also 
sichergestellt ist. Die Spielplanung für die Feldsaison steht und alle 
Spielzeiten sind angemeldet

Für die Spielplanung der kommenden Hallensaison nimmt er Kontakt 
mit der zuständigen Stelle bei der Stadt Flensburg auf

Jan-Luca Frost ergänzt dazu, dass für die nächste Hallensaison auch je 
eine U12 m / w Mannschaft als Spielgemeinschaft mit dem WTB ange-
meldet wird

Willem Kröning berichtet von seinem Gespräch mit unserem Sponsor 
Peco. Als Ergebnis erhält der FHC jetzt 180 neue Bälle für’s Feld. Es gibt
den Vorschlag, für die einzelnen Mannschaften verschiedene Farben zu 
nutzen. Dabei wird darauf hingewiesen, dass die Nordlichter keine 
weißen Bälle gebrauchen können, da sie auch im Winter auf dem Feld 
spielen

Die bereits beschlossenen Kisten zur Aufbewahrung der Bälle werden 
erst beschafft, wenn die neuen Bälle angekommen sind. Vorgeschlagen 
werden Kisten von Crafter mit Rollen, die entsprechend stabil sein 
sollen. Hierfür werden 70 € je Kiste eingeplant

Weiterhin erhält der FHC 10 kostenlose Trainingsanzüge. Da wir weni-
ger Trainer haben wird noch überlegt, wie die restlichen Anzüge ge-
nutzt werden. Der Ausrüster lässt fragen, ob der FHC Sponsoren für die 
Anzüge und Trikots hat. Hier werden alle Anwesenden gebeten, sich 
entsprechende Gedanken zu machen

Jan-Luca Frost erinnert daran, dass der FHC im September am „Markt 
der Möglichkeiten“ der Uni Flensburg teilnehmen soll. Für „Giveaways“ 
wird ihm ein Budget von 200 € zur Verfügung gestellt. Ziel ist dabei die 
Gewinnung neuer, aktiver Mitglieder

Die Herren- und Damen-Mannschaften werden vom 21. - 22.10.23 am 
8. Berliner Buletten-Cup teilnehmen. Es wird beschlossen, dass der FHC
die Kosten für den Turnierbeitrag übernimmt
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Jan-Luca Frost berichtet, dass die von ihm gemeinsam mit Kiel vorge-
brachte Kritik für die Schiedsrichterplanungen vom Verband quasi igno-
riert wurde. Dies sorgt natürlich für Unverständnis und Unmut. Trotz-
dem wurde die erforderliche Planung natürlich durchgeführt

• Bericht Minijobber

◦ Die Basis für die Beteiligung an der offenen Ganztagsschule wurde 
schon vor einiger Zeit gelegt. Nach dem Ende der Schulferien werden 
die nächsten Gespräche mit den Schulen hierzu stattfinden

• Sachstand Videoüberwachung BFS

◦ Da unser Anwalt bis zum gesetzten Termin 10.08. keine Stellungnahme 
der BFS erhalten hat, hat er den Fall am 11.08. absprachegemäß an die
ULD gemeldet. Am 11.08. mittags übermittelte Michael Draeger dann 
die Stellungnahme der BFS

Jörg Petersen hat die Situation dann mit unserem Anwalt besprochen 
und wir haben beschlossen, abzuwarten was nun passiert. Die ULD wird
sicherlich tätig werden und das Ergebnis davon warten wir jetzt ab

• Verschiedenes

◦ Josef Zwicknagel bittet um Unterstützung am Wochenende 19./20. Au-
gust. Es besteht die Möglichkeit, dass der FHC kostenlos eine gute Ein-
bauküche erhalten kann, um die alte zu ersetzen. Nach kurzer Diskus-
sion ist der Vorstand sich einig, dass man diese Küche auf jeden Fall 
nutzen sollte. Eine Entsorgung nicht genutzter Teile ist später noch im-
mer möglich

Hierzu ist an einem der beiden Tage der Abbau der Küche und Trans-
port zum Clubheim erforderlich. Willem Kröning wird sich um Freiwillige 
bemühen

◦ Michael Schulte erklärt, wie es zu dem im Clubheim eingelagerten 
Drucker und PC gekommen ist. Willem Kröning weist darauf hin, dass 
für den Spielbetrieb eine solche Anlage nicht mehr erforderlich ist, da 
mittlerweile alles per App gemeldet wird. Dennoch könnte sie natürlich 
zukünftig im Club z.B. bei Workshops genutzt werden

◦ Michael Schulte wird vom Vorstand beauftragt, sich um die Einrichtung 
eines Glasfaseranschlusses im Clubheim zu kümmern

◦ Die diesjährige Mitgliederversammlung wird voraussichtlich im Septem-
ber stattfinden. Ein Termin hierfür und für die zuvor erforderliche Kas-
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senprüfung sind noch festzulegen

• Termine

◦ 15.09.23 18:00 Uhr Vorstandssitzung

Jörg Petersen Michael Schulte
1. Vorsitzender stv. Schriftwart

Anlage:

Entwurf Beitragsordnung
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